



宮川っ子

上市町立宮川小学校
令和4年度学校だより
12月号



いつの間にか師走、令和4年も、あと1か月となりました。今年も期待されていたコロナ禍収束とは成らず、学校生活も新しい生活様式の下で、改めての我慢を求められた一年となりました。

ただ、そういった中だからこそ得たもの、育ったものがあったのも確かでした。子供たち一人一人が、このような状況下でも、どうすれば自分の思い描いたものを実行に移すことができるだろうかと考え、問題を力強く乗り越えていく姿が様々な場面で見受けられました。これは、令和時代の教育で求められている「主体性」をもって考える子供たちの姿であり、宮川っ子の心の強さ、逞しさを感じる姿でした。

子供たちが楽しみにしていた様々な2学期の行事も、先日実施しました宮川文化祭（学習発表、PTA主催「秋のミニウォークラリー」）で一区切りとなりました。秋の運動会に始まり、ふるさと学習や校外学習、そして秋の縦割り班遠足と、多くの皆様のご理解・ご協力を得ることで、なんとか子供たちの心に残る行事として実施することができました。本当にありがとうございました。コロナ禍については、第8波が・・・という声も聞かれ始めていますが、3学期も宮川っ子127名とともに、安全・安心への工夫を凝らしながら歩んでいきたいと思えます。



11/12 宮川文化祭 | 学年発表

少し気は早いのですが・・・よい年の瀬を、そして新年をお迎えいただきますよう、ご祈念申し上げます。



行事予定

年間の生活目標

安心! あったか! 安全
自分とみんなの命と心。

2学期の生活目標

正しい言葉づかい
をしよう

8日(木)	笹巻づくり
13日(火)	5・6年水泳学習 クラブ活動
14日(水)	1・2年水泳学習
16日(金)	5・6年水泳学習
19日(月)	1・2年水泳学習 冬の懇談会
20日(火)	冬の懇談会
21日(水)	冬の懇談会
23日(金)	第2学期終業式
1月10日(火)	第3学期始業式



<笹巻づくり体験>

8日(木)、5・6年生が、宮川公民館の主催事業「笹巻づくり」を体験することになりました。「笹巻」は、上市町須山地区に伝わる伝統料理で、常温で日持ちのする携帯食としてつくられたものではないか、とされています。

5年生が秋に収穫したもち米と黒豆を隈笹で包み、ひもで結びます。それを鍋に入れて1時間ほど煮ると出来上がりです。公民館の皆さんが、5・6年生に笹の巻き方やひもの結び方を教えてくださいました。出来上がった笹巻を全校でいただく予定にしています。

<下校時刻の変更>

- ・冬の懇談会のため(希望者・通級指導教室の利用者)
19日(月)～21日(水) 下校 14:30
- ・学期末業務のため
22日(木) 下校 14:30
- ・2学期終業式のため
23日(金) 下校 13:30
- ・3学期始業式のため
1月10日(火) 下校 13:30
- ・学期始め業務等のため
1月11日(水)～13日(金) 下校 14:30



<登下校路の除雪>

学校では、今年度も子供たちの登下校路の除雪を、町に依頼しております。今冬は雪が多いとの予報も出ており、特に朝、登校路の除雪は、子供たちの安全確保において重要となります。

子供たちからも、適時、除雪を含めた安全確保に関する情報の収集を進めてまいりますが、各町内におかれましては、学校にご連絡いただくと有難いです。よろしくお願いたします。



11/12 秋のウォークラリー

【のぞみ級】

先日は、学習発表をご参観いただき、ありがとうございました。12日(土)当日、のぞみ級の子供たちは、交流級の友達と一緒に、自分の役割をしっかりと果たし、それぞれが全力で演技・発表することができました。その姿は、とても逞しく見えました。

子供たちは当日まで、「自分自身の台詞を大きな声ではっきり言いたい」「友達と息を合わせ、協力して演技したい」等、それぞれが頑張りたいことを目当てに練習に取り組みました。発表後の子供たちからは、「目当てを達成できてうれしい」「今日とはとてもよくできてよかった」と、頑張ったよかったという思いや達成感を得たといった感想が多く聞かれました。

これからも、子供たちが成功体験を積み重ね、何ごとにも前向きに取り組んでいくことができるよう、共にがんばっていききたいと思います。





【1年】

学習発表では、お忙しい中お越しく下さり、ありがとうございました。子供たちは、小学校で初めて学習した鍵盤ハーモニカや漢字を、「こんなことができるようになったよ」という思いも込めて発表しました。短い時間ではありましたが、1年生としての「色」を表すことができたかと思います。

2学期も残りわずかになりました。今学期は漢字、繰り上がりの足し算、繰り下がりの引き算と、今後の学習でも重要な内容の学習が多くありました。しっかり身につけることができるように、学習のまとめをしていきます。冬休みの宿題等については、また改めてお知らせいたします。



【2年】

運動会、学習発表と大きな行事が終わり、2学期も残すところあと1か月ほどになりました。今月は、2学期の区切りを意識して過ごしながらか、まとめをしっかりと行いたいと思います。



(学習の様子)

生活科では、おもちゃづくりに取り組んでいます。設計図を何度も読み返したり、同じおもちゃをつくる友達とつくり方を相談したりと、熱心に取り組んでいます。材料集めにご協力いただき、ありがとうございました。

(お知らせ)

12月14日、19日に水泳学習があります。持ち物の準備をお願いします。持ち物には記名をお願いします。
 <持ち物>・水着・水泳帽・ゴーグル(必要な方)
 ・バスタオルとバスタオル用名前を書いた袋
 ・マスクとマスク用名前を書いた袋(ジップロック等)



【3年】

11月12日に行われた学習発表では、ご多用の中お越しく下さりありがとうございました。「学校で楽しく学んでいることを伝えたい」という思いのもと、グループで発表内容を考え、一生懸命練習をしてきました。多くの方にご参観いただき、本当にありがとうございました。

いよいよ2学期のまとめの月。しっかり振り返りをして、3学期につなげていきたいと思います。早寝・早起き・朝ご飯を心がけ、元気に過ごせるよう、ご家庭でのサポートをよろしくお願いいたします。



【4年】

学習発表では、お忙しい中お越しいただき、ありがとうございました。「地球が大ピンチ!!」をテーマに環境問題についての劇を発表しました。



練習の中で、子供たちのよいところがたくさん見られました。「聞く人が聞きやすいように、ゆっくり台詞を言うことを意識した子」「難しい台詞でも、何回も練習して覚えた子」「お面・蝶ネクタイ、文字を書いたカード、木・川・地球等、小道具づくりを一生懸命頑張った子」「友達の台詞まで覚え、友達が台詞を忘れたときに子に、そっと教えてあげる子」…。子供たちのよいところや努力する姿勢は、学習発表で終わりではなく、これからも伸ばしていくことができるように、続けて声をかけていきたいと思っています。



【5年】

先日は、お忙しい中、学習発表にお越しく下さりありがとうございました。「4年生の続きで、守るんジャーをしたい!」「食料生産の危機を伝えないと!」という思いから、自分たちで台本をつくり、練習しました。お互いにアドバイスし合いながら、つくり上げていく子供たちの姿は、とても頼もしかったです。

さて、いよいよ12月。行事が目白押しだった2学期も、いよいよ最後の月になりました。「師走」ではありますが、落ち着いて、しっかりとまとめを行いたいと思います。どんどん寒くなっています。体調を崩さないためにも、あたたかい格好で登下校できますよう、お声掛けをよろしくお願い致します。



【6年】

11月12日の学習発表にご参観いただき、ありがとうございました。「見てくれている下級生や保護者の方に、楽しく歴史を伝えたい!」という思いをもち、自分たちでたくさん話合いを重ね、台本を完成させました。



見ている人が楽しくなるだけでなく、自分たちが楽しく発表することも大切にしながら、小学校最後の学習発表に挑むことができましたようです。

いよいよ2学期も残り1か月となりました。2学期のまとめをしっかり行い、気持ちよく3学期を迎えられるようにしたいと思います。体調を崩さないよう、服装や生活習慣等、ご家庭でも声掛けをお願いいたします。



10/24 後期児童会任命式

11/17 3年算数科研究授業

〈お知らせ〉

令和4年度 卒業式 3月17日(金)

令和5年度 入学式 4月7日(金)

〈上市中入学式は、同日午後〉

